

Amenaza de muerte Notas de la guerra

se compone métrica y de Rumania afirma la única buena no- del Gobierno de la na- na llevado al kaiser. Sin na ocultado la acogida ca- que han sido objeto los ru- la Bukovina, ni las relaciones palares establecidas entre los rumanos de la frontera con los moscovitas, ni las corrientes irresistibles entre los esclavizados de la Transilvania y sus hermanos del oeste rumano. Y como la acción militar rusa es una realidad que nadie desconoce, y sus victorias en la Polonia austriaca son hechos de tal fuerza, que nadie puede destruir, la misión del conde de Tisza ha sido la de confesar dolorosamente semejante estado del sentimiento nacional en Hungría. Y, dícese que Guillermo II, contestó al jefe del Gobierno húngaro: "Decid a los súbditos del emperador Francisco José, mi amigo y aliado, que Alemania proveerá a esto y, libertará las provincias que domina el ruso, arrojándolo a cañonazos". Y el conde de Tisza que tiene el deber de creer al kaiser ha regresado a Viena para comunicar al emperador la frase de Guillermo. Francisco José pone su confianza en los geniales impulsos del kaiser, príncipe de la guerra. El ha dicho que la victoria coronará las sienes de Alemania. El se considera el elegido de Dios para una misión de honda moral en los pueblos de Europa, prostituidos o decadentes. Sométase, pues, todo a su voluntad y dígame a húngaros y a rumanos de la Transilvania, que la proximidad de las armas rusas es pasajera; que en breve el kronprinz arrollará a los Aliados en Calais, hecho que le permitirá colgar la guirnalda de sus proezas y sus glorias, suspendido un extremo, en lo alto de la Torre Eiffel, y el otro, en la más elevada aguja de la perspectiva Newsky. El heredero, asumirá la responsabilidad de esta nueva empresa, que llevará a tan feliz término como llevó las batallas del Marne y de Ivan-gorod.

Una nota de "consolación" para los memogranofilos que estarán esperando la destrucción del poder naval de los aliados, como el "santo advenimiento". Según datos que tengo a la vista, Inglaterra construye a toda prisa 16 acorazados de 25.000 a 28.000 toneladas. Ocho estarán terminados antes de un mes, y los restantes podrán lanzarse a la mar de aquí a un año. Además, están construyendo los ingleses 19 destroyers de 3.500 a 4.000 toneladas, 44 torpederos y 27 submarinos, que estarán listos en el curso de 1915. Para 1916 habrá 20 destroyers más. Francia construye ocho acorazados de 23 a 26.000 toneladas, cuatro de 30.000. Tres cruceros de 14.000. Cinco torpederos y 22 submarinos. Rusia prepara ocho acorazados de 23.000 toneladas, cuatro de 32.500, 8 cruceros de 4 a 7.000, 49 torpederos y 25 submarinos. Alemania está construyendo siete acorazados de 25.000 a 27.000 toneladas, cuatro destroyers de 5.000, 17 torpederos y cinco submarinos. Por último, Austria tendrá en breve un acorazado de 13.500 toneladas, dos de 24.000, dos cruceros, seis contratorpederos, 27 torpederos y seis submarinos. Como "coda" a tan bella sinfonía, ahí van esos datos, por lo que valgan, y para que mediten los clericarcas sobre la vanidad de las grandezas humanas.

Las trincheras de los aliados, están en el Aisne á seis metros de distancia de las alemanas. Tan pronto como un soldado asoma la cabeza, un diluvio de balas silvan sobre la trinchera sembrando la muerte. No puede darse una lucha más horrible ni más trágica. Los que hablaban técnicamente de lo que sería una guerra entre las naciones civilizadas de Europa que habían construido elementos de destrucción aprovechando el concurso de los sabios y los adelantos de la ciencia, no pudieron sospechar nunca la verdadera realidad de esta lucha desesperante que aún hoy no se concibe ni se explica. Existía el criterio de que el chocar de dos ejércitos traería fatalmente la derrota o el triunfo a los pocos días de comenzada una batalla. Ya se ha visto que no. Las masas humanas son convertidas en montones de huesos triturados y de carnes desgarradas, pero á poco de ocurrir el desastre otros hombres llegan para ofrecer el sacrificio de su vida en defensa de principios que no comprenden, sin llegaron á explicarle. El equilibrio no se pierde nunca. Ya pueden morir centenares de miles de hombres, llenando los campos de cadáveres y los ríos de sangre. Las naciones son inagotables y no reparan en ello. Esta guerra, la más cruel de todas, no terminará solamente por el aniquilamiento de las huestes guerreras; Alemania se hizo cuneta de que iba al triunfo y en su holocausto sacrificará hasta el último hombre. Es preciso para que acabe que los pueblos se den cuenta de la realidad; principalmente el pueblo alemán, que es quien está condenado á sufrir la derrota, por su torpeza al provocar este conflicto, sin calcular con exactitud el valor de sus enemigos. Y la realidad en este caso consiste en saber cuales son los factores necesarios para obtener el triunfo. Alemania ha perdido la seriedad desde el desastre del Marne; no discurre fría y calmadamente elabora cuarenta planes en un día; fatiga á sus ejércitos en marchas y contra marchas; los expone a morir de hambre porque no fija puntos adecuados de aprovisionamientos; hace una guerra en fin sin orientación, á lo que salga, convencida de que no es bueno pensar en nada definitivamente por la tremenda lección sufrida viendo fracasar un plan estudiado desde hacía 44 años. Es precisamente la psicología del pueblo alemán en estos momentos, la de un pueblo que ha perdido la fe en sus destinos, y alarga la hora de su muerte, luchando por instinto de conservación. Es preciso para que no llegue al sacrificio completo y absoluto que se despoje de ese pesimismo y que vea claro en el porvenir. Perder la guerra, no significará para ella la muerte; al contrario, aniquilado el imperialismo que absorvía su vida, anulando todas sus virtudes, quedará un pueblo grande, capaz de ir borrando con el tiempo todos sus errores y todas sus brutalidades. Puede que el fin de la tragedia lleve á todos los hombres el convencimiento de que la guerra puede y debe dejarse de ser una pesadilla para la humanidad; si no surjiera un movimiento espontáneo y universal en este sentido, los apóstoles de la democracia estarían en el deber de esparcir por la tierra estas ideas. Lo ocurrido en esta guerra que tiene de sangre á Europa es superior á cuanto habían pensado los técnicos. Las batallas gigantescas no terminan nunca, no hay vencidos ni vencedores; hay millares de millares de muertos y heridos, campos desolados, ciudades destruidas... Se lucha en los aires, en el fondo del mar, y en las entrañas de la tierra. Sobre todo, no son batallas de colosos ni de genios, son batallas de topes que viven separados por seis metros de tierra, preparando la muerte, en las trincheras.

LA TRAGEDIA A seis metros de distancia

El órgano local de las curianas decía antes de ayer, que Joffré no garantizaba la estancia de Poincaré en París más que por un mes. Si se habrá creído el asalariado de Mahoma y Lutero, que eso de París es un contrabando de inquilinato? El rico Moka ha pasado a mejores manos. Ya el café supremo no rendirá culto a Alah. Ya pertenece a la Iglesia Anglicana. A los cristianos ahora les sentará mejor. Se ha cristianizado el Moka. A los únicos que les sentará como una purga, es a nuestros memocarcas. Esto sea dicho sin perjuicio de las "grandes victorias" de los turcos sobre los ingleses, en las que carcamemos tienen puestas todas sus esperanzas. Esperen sentados!

En la calle del Desrasno, riñeron los individuos José T. Guijarro, de 27 años de edad, y Juan Cruz, capataz del puerto. Las causas que motivaron la reyerta no fueron otras que los insultos que mutuamente se dirigieron, por cuestiones privadas. La refriega comenzó enarbolando el José el palo que llevaba con el que dió tan terrible golpe a su adversario que le hizo caer a tierra, sin sentido. Repuesto el Juan Cruz, hizo uso de una navaja con la que corrió tras de José largo trayecto. El escándalo que en toda la calle se produjo fue tan grande, que alarmados algunos vecinos, tuvieron que cerrar las puertas de sus casas. Ni un agente de la autoridad, hizo acto de presencia.

Fulgencio Romera MEDICO CIRUJANO ESPECIALISTA

Primer Ayudante de Clínicas, por Oposición, durante siete años de los eminentes especialistas Doctores Olavide, Bombín y Castelo, Profesores del Hospital Especial de San Juan de Dios, de Madrid, Establecimiento Provincial, único en España, para el tratamiento de las enfermedades venéreas, sifilíticas, de la piel y de la matriz. De 12 a 3, Consulta Médico-Quirúrgica, con especialidad en Cirugía General, enfermedades secretas y de la matriz, Sebastián Pérez 10 principal.

embargo, asegurándoles que pronto la paz les daría días venturosos bajo el rápido régimen inglés. Las turcas con estas promesas fueron recobrando la tranquilidad, pensando en el poder naval de sus nuevos protectores. Por que ya el Asia menor tiene su suerte echada; se repartirá entre Rusia, Inglaterra y Francia. Y el "Gran Comendador de los eremitas" tendrá que irse a la Emigración a sentar sus reales. No a ser que los clericales de acá se lo traigan y lo nombren Obispo de alguna diócesis, más o menos "impartibus infidélibus". Por que un Papa mahometano, ¿qué menos se le puede hacer, al pasarse al cristianismo, que Arzobispo de la Memorialia del "Coiteo Español", ponga por cosa, digo, por caso? VON K.

De sociedad

El rico propietario don Aureliano García salió en el correo de ayer con dirección á Sorbas. Ha regresado á Dalias, acompañado de su hijo, nuestro estimado amigo de aquella localidad don Gabriel Lirola. Procedente de Gérgal ha llegado á nuestra capital, don Miguel Company. Se encuentra en Almería el propietario de Huéreal Overa, don Juan Fernández Pardo.

Riña y escándalo

Ayer se notó en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques: Buques entrados. Vapor "Hiscaña" procedente de Melilla con carga general. Idem "Velarde" de Barcelona con carga general, 2 pasajeros de tránsito y 49 para este puerto. Idem "Cabo Corona" de Málaga con carga general, 9 pasajeros de tránsito y 9 para este puerto. Buques salidos. El "Hiscaña" para Málaga con carga general. El "Velarde" para Melilla con carga general y 2 pasajeros de tránsito. El "Cabo Corona" para Barcelona, con carga general y 9 pasajeros de tránsito.

Con toda la barba

El kronprinz está triste. ¿Qué le pasa al kronprinz? Cada vez que sale a relucir en los periódicos el nombre del hijo de su padre, salgo a la ventana y digo: ¿dónde está el héroe? Y en seguida recordando a Lacasa en el "¿Quo vadis?" añado: "Que salga el héroe!" En fin, ya salió... de "estampda". Como dijo en cierta ocasión un senador de mi provincia que respondiendo al telegrama urgente de un amigo contestado con otro diciendo: "Recibí telegrama Salgo de "estampda". Y salió... en el mixto de aquella noche. El kronprinz no ha sido ta nironíneo. Cuando penetró en Francia arrasando Longwy, donde no dejó "ni una" casa en pie, el pueblo alemán y los telegramas de la agencia Wolff, le dieron el título de "héroe de Longwy". Embriagado con este triunfo, el joven alemán se adelantó a tomar el camino de París a través de la Argona. Pero al llegar aquí, ¿qué pluma será capaz de seguirle en su triunfal "retirada estratégica"? Tal fue la velocidad, inicial de su fuga que no pudiendo detenerse, fué a parar a la frontera rusa, a cuyas tropas dijo: —Vuestros hermanos de armas guiados por mi espada invencible acaban de vencer a Francia y apoderarse de París. Vengo para conducirlos a Varsovia, y cuando hayamos entrado vencedores en el corazón de Rusia habrá llegado la hora de regresar a nuestras casas en tren, porque os será imposible regresar a pie cargados con los laureles de la victoria.

El heredero de César olvidaba que en Rusia no hay luareles y que los robes han sido cortados por los rusos para hacer puentes. No obstante la arenga los soldados vieron que el kronprinz "se dejaba la barba", lo cual, sobre ser una disparidad notable de criterio con el seguido por su papá, que acababa de afeitarse, denunciaba que sería preocupaciones le alejaban del cuidado metódico de su persona. Y comenzó a correr por las filas alemanes esta ta angustiosa pregunta: El kronprinz está triste. ¿qué le pasa al kronprinz? En voz baja, primero con mayor intensidad después, jefes y soldados preguntábase.

¿Qué le pasa al kronprinz? Y los ríos, y los árboles centenarios y el prado, y la montaña, y hasta los gallos de la aldea, al saludar, al alba, se decían: "El kronprinz está triste." ¿que le pasa al kronprinz? Y la barba seguía creciendo, y los generales admirándose, y los soldados creyendo, que graves preocupaciones astraían el ánimo de su señor. Hasta que hace unos días, el joven barbudo volvió a tomar carrera frente a las tropas rusas, y aun no ha parado de correr, por las trazas Y esta vez, los ríos y los árboles centenarios y el prado, y la montaña, y hastalos gallos de la aldea, al saludar al alba, notaron que el kronprinz sonreía y se decían: "El kronprinz está alegre" ¿qué le pasa al kronprinz? ¿Qué le va apasar? ¿Qué corre Y para un héroe de su contectura espiritual, correr es la condición indispensable, es la alegría es la satisfacción es el desiderata, es... la hipotenusas del contento.

Desde Varsovia hasta Posen No corria, que volaba Hay quien toma pie de esta carrera para llamarle "cambazo volador", y a fe que no va fuera de camino el remoque". Perosea como fuere, lo cierto y averiguado es que el galgo de la Argona y super-galgo de la frontera ruso-alemana, es un héroe. Un héroe, no así como se quera, ni de rise al cuarto, sino ¡con toda la barba!

M. GARCIA RUEDA NOTICIAS Accidente El juez de Instrucción de Purchena interesa de la Jefatura de minas un informe detallado sobre las causas que motivaron el accidente ocurrido al obrero Luis Martínez Torregrosa, en la mina "San Sebastián", del término de Baccas. Sobre una multa La Junta de Obras del Puerto ha ofendido al gobernador solicitando obli que a pagar la multa que le fué impuesta á un carretero por haber destruido con su vehículo un salvavidas de los que existen en el Andén de Costa. Subasta El director general de Obras públicas anuncia al gobernador civil que el día 17 de Diciembre se celebrará la subasta para la construcción de carreteras en las provincias de Granada, Zamora, Guadalajara, Albacete y Salamanca. Excesos de comer y beber Una comida abundante, se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos que evita por ser un poderoso tónico digestivo, las enfermedades del estómago. Movimiento carcelario En conducción.—Ha salido en conducción para Aboloduy el preso Miguel Julián Pérez Contreras. Quedan 43 hombres y 3 mujeres. La función de los Exploradores. Se hace público, que los señores Instructores, tienen en su poder, las localidades para la función que se celebrará el 21 del actual. Los que deseen adquirirlas, deberán pedir las con anticipación a dichos señores, pues de no avisar con tiempo no se podrán encontrar ninguna en taquilla. La primera fila de butacas, la posee el Instructor señor Ortuño. Telefonemas. Partes telefónicas recibidos y detenidos en esta Central calle de Ricardos

A nuestros lectores, sorprenderá el carácter y naturaleza de la política en Austria y Alemania. Su Constitución, está más alejada de las concepciones democráticas, de lo que generalmente se sospecha: singularmente, la política militar y la política diplomática, tienen tal sabor personal, que recuerdan la confección de los viejos imperos en donde no había más que una voluntad nacional: la del monarca. Si hubiésemos de establecer contrastes entre cualquiera de los dos citados imperios y España, aparecería nuestro país como uno de los más democráticos de Europa. Es cierto, que no son frecuentes las protestas, en nuestro país, contra lo que un tributo llamó "regias clarividencias". Sin embargo, hasta políticos monárquicos como el austero Urzáiz, han tronado desde la tribuna parlamentaria contra cierto orden de condescendencias que subordinan al poder moderador las prerrogativas de las Cortes, en vez de elevarlas a su nivel o ponerlas sobre toda otra soberanía. Este espectáculo no es conocido en Austria y Alemania, en donde gallardías de tal naturaleza, no se dibujan más que entre los caudillos populares o en los partidos de extrema oposición.

Austria y Alemania ven circular, por su política, el feudalismo. El kaiser manda, sobre todo: no hay, nada, en las elevadas funciones del poder público que sea impersonal. Y en donde esta nota dominante tiene más acentuados relieves es en la política exterior y en las cuestiones militares. Un diplomático austriaco o alemán no son propiamente dicho, representantes de la nación, más que porque lo son del emperador, que escarba hasta en el nombramiento de un cónsul: Aquí, la diplomacia suele encargarse de misiones que el Gobierno le confía. No hay por qué señalar la dependencia absoluta de la diplomacia al Gobierno en la Francia republicana, y en Inglaterra a pesar de su constitución monárquica. Naciones sometidas aún a viejos sistemas de un poder en desuso, así se da el caso de que Alemania ni atribuye su prosperidad y su grandeza a la fecunda inteligencia de sus hijos ni a la perseverancia de su carácter, sino al monarca. "¡Todo lo que veís y que os asombra es obra de Guillermo II!" "¡Desde que Guillermo ascendió al trono Alemania es poderosa!" "¡Alemania debe su vida a su emperador!" Estas serviles afirmaciones os hacen sospechar un pueblo que se ignora a sí mismo, construido para ser obediente, y si lo considera necesario, servil. Tales conveniencias del espinazo no son conocidas en la Europa occidental. E Inglaterra cuyos reyes muestrense en ocasiones nimbados con el esplendor de una riqueza deslumbradora, en la que centellea una tradición de glorias, nacionales e iluminan todos los símbolos, afirma siempre el único noble de los dos absolutismos: el de todos sobre uno y no el de uno sobre todos.

Tras esta mínima digresión (el tema es seductor y vasto) volvamos a lo nuestro. El conde de Tisza, ha dicho a Guillermo II, que, Hungría esta sometida a las más atroces inquietudes. El dominio de la Galitzia y la invasión de la Bukovina, y la aparición rusa sobre los Carpates, son elementos de un orden moral que atemorizan y sobresaltan. Es inútil se trate de ocultar semejantes sucesos: el pueblo húngaro conoce su trascendencia. Las informaciones directas entre Rumania y Hungría, consiguen sembrar noticias y con ellas la verdad, conocida y agredada seguramente, en la Transilvania, provincia rumana, pegada al imperio austro-húngaro, como un retazo más

... X. X. Martin Gale,

7, por no encontrarse a sus destinatarios: Murcia, Antonio Sanchez, Teatro Variedades y Hotel Continental. Desconocido. Madrid, Matilde Martinez, Desconocida. Cartagena, Tomas Anton, Posada de Los Alamos, Desconocido. Tarrasa, José Marcet, Hotel Simón, Ausente. Madrid, Tapia, Hotel Perla, Ausente. Desde 1º de Agosto del presente año, está implantado el servicio "De Ma-drugada".

Un quincenario.
Por el gobernador civil, ha sido multado en 75 pesetas, un individuo llamado Cristóbal Castillo Sanchez, (a) Cartagenero, de 30 años de edad, y natural de Almería, por haberlo encontrado en la vía pública, faltando a lamoral.

Detención.
La guardia civil de esta capital, ha detenido a José Martínez Rodríguez, que se hallaba reclamado por el Juez de Instrucción de este partido.

Pérdida.
La persona que se haya encontrado una cartera conteniendo en ella una licencia, una cédula personal y un billete de lotería de cien pesetas para Navidad con el número 17,377, que haga el favor de entregarlo en la administración de Loterías número 2, ó en Lucalena de las Torres á José Hernandez Fenoy, por lo que se gratificará.

Administración lotería num. 4.
Solicítase un vendedor ambulante. Inútil presentarse sin garantía.

Se traspasa
En muy buenas condiciones el restaurant "El Transvaal", situado en el Paseo del Malecón.
Para proposiciones, su dueña doña Adela Giménez, calle del Pez.

Para navidad
La Droguería "La Aurora" regala a sus favorecedores participaciones en el número 16.712.
Además de recibirse el aceite de hígado de bacalao para la presente temporada.

Droguería "La Aurora" frente a la posada de los Alamos.

Aviso
En la plaza de San Sebastián número 14 a habierto sus puertas al público almeriense el nuevo salón de peluquería de la señora de viuda de Codina lo que pone en conocimiento de su numerosa y antigua clientela.
Especialidad en cortes de pelo, barba y lavado de cabeza.

Importante noticia de Amberes
Según telegrama recibido de Amberes solo ha quedado en dicha población después de los destrozos de la guerra, la segunda remesa del acreditado Aceite de hígado de bacalao para la Droguería "El Arco Iris" donde una vez recibida la primera remesa se vende a pesetas 2'50 botella kilo y a pesar de la gran alza sufrida por la escasez del mismo y dificultades en la exportación.

"La Sorpresa"
En la nueva Sombrerería "La Sorpresa" situada en la Plaza de Nicolás Salmerón número 1, se han recibido im-

portantes remesas de sombreros y gorras para la presente temporada.
Gran novedad: Sombrero Flambado, único que compete con las mejores marcas extranjeras.
Exclusivos en esta plaza.
José Plaza Milán, Tiendas 8 y "La Sorpresa" Plaza de Nicolás Salmerón, número 1.

Venta de un piano
Se vende un piano completamente nuevo, marca Bernareggi en muy buenas condiciones.
Informarán calle de Ramos, número 4.

Muebles.
Antes de comprar muebles visitad el antiguo y acreditado establecimiento de la Glorieta de San Pedro, número 2, donde encontrará el público alcobas y gabinetes completos en todos estilos a precios módicos.

Reparto vecinal
La cobranza voluntaria del segundo semestre del reparto vecinal, corres-

pondiente al presente año, tendrá lugar durante todo el mes de Diciembre.
Lo que se hace público, para conocimiento de los interesados.
Oficinas: Obispo Orberá 33.

MINERIA
Don Francisco Cuerva Cano, ha presentado un escrito en el Gobierno civil, acompañando carta de pago correspondiente al depósito hecho para la mina denominada "Guerra", número 32.203 del término de Beniar.

Señor alcalde
El otro día llamamos la atención de V. E. sobre los escándalos que promueven los carreros en la calle de las Cruces con motivo de la entrada y salida de ca ruajes.
Pediamos que se enviara á dicha calle un guardia municipal que evitara estos abusos.

Como no se ha movido, lo que sigue en aumento y la tranquilidad de dicha calle es cada mas comprometida.
Rogamos a señores alcalde las justas quejas del vecindario y no nos haga repetir el aviso.

Ayuntamiento
Orden del día de la sesión que ha de celebrarse hoy el Ayuntamiento. Extracto de los acuerdos adoptados por el Exmo Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el mes de Noviembre último.
Oficio del auxiliar del Sr. Arquitecto Titular solicitando un mes de licencia para ir a ejercicios de oposiciones a plaza de Sobrestante de Obras Públicas.
Cuenta de efectos suministrados por don Antonio Sánchez Punzón para la banda de música municipal importante 75 pesetas.
Oficio del Inspector Mecánico y de alumbrado sobre la venta de la locomovil de la fuente de la ciudad.

POR TELEGRAFO

La escuadra alemana del Pacifico destruida Los rusos cañonean á Cracovia

Nicolás II vitoreado.
El emperador de Rusia guarda bonísima impresión de su reciente viaje á Tiflis.
Por todas las poblaciones por donde ha pasado, ha ido recogiendo vitores y aclamaciones.
En todas partes, producía su llegada gran entusiasmo.

La salubridad en las tropas alemanas.
Se han recibido noticias de Amsterdam que dan cuenta, del mal estado de salubridad en que están las tropas alemanas que ocupan Bélgica.

Hay muchísimas enfermedades causadas por los malos tiempos, y las inundaciones que provocaron los belgas.

Las fiebres, reumatismo y pulmonías, hacen grandísimos estragos en las huestes germanas.

En las poblaciones de Courtras y Brujas, hay numerosos casos de tifus.

Los alemanes se dirigen principalmente contra los rusos.
Se han recibido noticias de San Petersburgo, diciendo que se sabe positivamente que los alemanes han decidido concentrar la mayor parte de sus fuerzas en contra de los moscovitas.

echados á pique, los buques corarios alemanes «Kromprinz», «Wi-beem», «Príncipe Eitel Federico» y el crucero «Karlshöhe».
También han sido capturados seis buques carboneros.

Entre dos fuegos
Se ha recibido un cablegrama de Buenos Aires, que trata de los cruceros alemanes que lograron escapar de la rota de las islas Falkland.
Estos cruceros están cogidos entre las escuadras inglesa y japonesa.
Hasta ahora, se desconocen mas detalles.

El avance de los servios
Telegramas procedentes de Nisch dan cuenta, de los avances cada vez mas notables que realizan las tropas servias.
Las columnas que habían logrado llegar al río Kolubara han franqueado este río por la parte de Vadjevo.
Después se apoderaron de esta población.
En el Norte han ocupado la población de Lezarevatz.
Han cogido en los últimos combates que han librado con las tropas austriacas la cifra de 18.000 prisioneros.

apagadas durante varios días, sin tener donde proveerse de vívers y de carbón.
Cuando la escuadra le dió alcance fué intimado á la rendición repetidas veces.
El capitán del "Nuremberg" no quiso acceder á ella, prefiriendo luchar antes de caer prisionero y que su barco pasará á poder de Alemania.
Inmediatamente comenzó el fuego que duró poco rato.
El "Nuremberg", disparando sin cesar sobre el enemigo fué destruido hundiendo á poco sin arriar el pabellón.

Desastre completo. — El último barco á pique.
Noticias que se tienen de Buenos Aires dan cuenta de que cerca de aquellas aguas ha sido hechado á pique por la flota enemiga el crucero alemán "Dresden", único que quedaba de la escuadra alemana que luchó en las islas de Falkland.
Con este desastre quedan libres de barcos alemanes todos los mares, exceptuando el mar Báltico.

Los rusos por fuerzas enormes.
Las tropas moscovitas lograron reducir al enemigo obligándole á retirarse á sus trincheras con grandes pérdidas.
Luego cambiaron la defensiva por la ofensiva cayendo sobre ellos y tomándoles muchos prisioneros y bastante material de guerra.

Los rusos bombardean á Cracovia.
Otro despacho de Petrogrado con firma que al Sur de Cracovia se ha librado hoy un duro combate de artillería siendo acalladas varias baterías austriacas.
En uno de los combates de la infantería, de gran importancia, los rusos consiguieron apoderarse de 4.000 soldados austriacos y jefes y oficiales.
La lucha en Cracovia continúa incesantemente.

Los austriacos pasan el Kolovara... huyendo.
Informes que se reciben de Nisch dicen que después de un combate sangriento librado entre servios y austriacos, estos últimos fueron derrotados, viéndose obligados a huir en desorden.
Los servios les persiguen para obligarles á repasar la frontera.
Su huida es tan rápida que ya han atravesado el Kolovara.

El recibimiento fué grandioso, hasta el punto que no se recuerda otro igual.
En las calles, un gentío inmenso, aguardaba el paso de la comitiva, descubriéndose y saludando á la duquesa de Canalejas y á su hijo.
Estos contestaban emocionadísimos.
Desde los balcones arrojaron flores.
No puede describirse el entusiasmo con que Alicante ha recibido á los ilustres viajeros.
Misa en sufragio del señor Canalejas.
La viuda é hijo del señor Canalejas y la comitiva, se trasladaron á la Colegiata de San Nicolás donde oyeron la misa en sufragio del ilustre muerte, marchando después de terminada la ceremonia religiosa á inaugurar el monumento del señor Canalejas.
La inauguración del monumento
La inauguración fue solemnísimamente.
Asistieron al acto, las autoridades, representaciones de todas las entidades y corporaciones y un gentío inmenso.
Organizóse la manifestación de la Casa del pueblo hasta el sitio donde se ha colocado la estatua del ilustre patriota, componiéndose de millares de personas.
Muchas de ellas llevaban coronas.
La manifestación fué imponente.
La estatua estaba cubierta con una bandera.
Pepito Canalejas, entre el silencio del público, adelantose y descubrió el busto de su padre.
En este instante la banda de música entonó la Marcha Real, y sonaron agraos y vivas.
El momento fué emocionante; la Duquesa, Iloraba, y su hijo, afectado, procuraba disimular el llanto, saludando al pueblo que aplaudía sin cesar.
Los discursos de las autoridades y el del señor Francos Rodriguez, enalteciendo al señor Canalejas, y recordando su labor en pró del engrandecimiento de España, fueron muy aplaudidos.
El desfile fué brillantísimo, depositándose muchas coronas en el monumento.
Además se repartieron limosnas á los pobres.
Visitando el Casino y el Club de Regatas.—Un lunch.
La duquesa de Canalejas acompañada de su hijo y del señor Francos Rodriguez, visitó el Casino y el Club de Regatas donde se sirvió un lunch.
Al final fué obsequiada con flores.
A Madrid
Dicen de Alicante que ha regresado á Madrid la Duquesa de Canale-

jas, su hijo y el señor Francos Rodriguez.
Se les hizo una cariñosa despedida.
De todas partes
Recepción académica
En la Academia de Ciencias Exactas se ha verificado hoy la recepción de don Augusto Krake.
El acto ha sido solemnísimamente.
Presidió el señor Sánchez Guerra acompañado de los señores Carracedo é Hidalgo y de los obispos de Sión y de Madrid.
También ocupó un puesto en la presidencia el señor Reverter.
La concurrencia fué numerosa, notándose la presencia de muchas damas.
El discurso del señor Krake, versó sobre el tema de "Afinidades de la Geometría y analisis".
Fué muy aplaudido.
Le contestó el señor Echegaray, que también recibió muchas felicitaciones.
Pidiendo un indulto
Telegrafían de Barcelona, que en la Casa del pueblo se ha celebrado un mitin organizado por el partido radical, para pedir al Gobierno el indulto de los reos de Benagalbón.
También acordaron pedir la abolición de la pena de muerte.
Los discursos fueron muy aplaudidos.

Es para el Japón
Se ha recibido un despacho de Tokio diciendo, que en la sesión que ha celebrado la Cámara, el presidente del Consejo declaró que el Japón nunca ha prometido á nacional alguna, que devolvería á China la colonia de Kiao Tchao.

Los servios derrotan á los austriacos.
Un parte oficial dado por el ejército servio en Nisch, da cuenta de los últimos triunfos obtenidos por los servios.
En la extrema izquierda, persiguieron á los austriacos, causándoles enormes pérdidas y obligándoles á repasar el río Drina, hacia Bajma.
Estos combates han sido reñidísimos, pues los austriacos por lo visto han querido apelar á la mayor resistencia, para justificar las noticias propagadas respecto de la invasión definitiva del territorio servio.
En el resto del frente, los ejércitos servios continúan rechazando á los austriacos.
Las batallas son incesantes causándoles pérdidas al enemigo que se retira falto de energías para defender sus posiciones hacia el Norte y el Noroeste.

40.000 mineros á la guerra.
Participan de Newcastle que cuenta mil mineros ingleses se han alistado como voluntarios en el ejército para marchar inmediatamente al campo de batalla.
El Gobierno los ha aceptado y han marchado á los campos de instrucción.

La flota turca bombardea á Bathun.
Radiogramas ingleses confirman que la flota otomana ha bombardeado á Bathun.
No causó daños de importancia.

Un cañonero turco choca con una mina.
Un cañonero turco, ha chocado con una mina en el estrecho de los Dardanelos, hundiendo.

Los turcos llevan la peor parte.— Lo dicen los alemanes.
El general alemán Saudels, ha declarado á los periódicos de Budapest que en la lucha en Egipto contra los ingleses, llevan los turcos la peor parte.
Hasta ahora no han logrado realizar ningún avance definitivo, apesar de que se les ha puesto en condiciones inmejorables para que lo hubiera conseguido.
Desconfía de la actuación de Turquía.

Los alemanes rechazados
Comunican de Petrogrado que el Estado Mayor ruso ha publicado varias informaciones oficiales dando cuenta del curso de las operaciones.
Declaran que frente á Lovriez han sido rechazados todos los ataques de los alemanes apesar de la intensidad con que fueron acom-

Homenaje al señor Canalejas
La viuda y su hijo llegan á Alicante.
Participan de Alicante que en aquella población se ha celebrado con toda solemnidad el homenaje al eximio hombre público don José Canalejas y Mendez.
A esperar á la viuda é hijo del señor Canalejas, acudieron á la estación millares de personas.
Acompañaba á los ilustres viajeros el señor Francos Rodriguez.
En todas las estaciones del trayecto fueron subiendo al tren comisiones nutridísimas de liberales y amigos del señor Canalejas.
Al llegar el tren, prorrumpió el público en un aplauso prolongado, dando vivas incesantes.

Extranjero
Un naufragio
Participan de Oporto, que en la madrugada última ha naufragado frente á Mimbello el vapor holandés «Poyes».
Lo tripulaban 28 hombres, no habiéndose salvado mas que cuatro.

LA BOLSA
COTIZACIONES DE HOY

Interior	71'25
Fin corriente	00'00
Fin próximo	00'00
Amortizable	00'00
Nuevo amortizable	00'00
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	100'15
Acciones del Banco	4'52
Tabacos	268'50
Francos	103'60
Libras esterlinas	25'92

Ataques rechazados
Los alemanes han emprendido furiosos ataques en la región del Norte de Lowiez.
Estos ataques han sido rechazados por completo con grandes pérdidas para las tropas germanas.

Confiscación de buques
Se ha recibido un telegrama de Cristiania diciendo que han sido cogidos cinco barcos noruegos que llevaban cargamento de madera y carbón.
El Tribunal de presas de Kiel ha ordenado la confiscación de estos buques por considerar que el cargamento que transportaban era contrabando de guerra.

Buques alemanes á pique
En Londres se han recibido noticias oficiosas diciendo, que han sido

Noticias que se reciben de Londres detallan la pérdida del crucero alemán "Nuremberg".
Los informes los transmiten desde New York.
Según estos, la persecución del buque alemán, por la escuadra inglesa, fué accidentada.
El crucero navegó con las luces

de la flota otomana ha bombardeado á Bathun.
No causó daños de importancia.
Un cañonero turco, ha chocado con una mina en el estrecho de los Dardanelos, hundiendo.
Los turcos llevan la peor parte.— Lo dicen los alemanes.
El general alemán Saudels, ha declarado á los periódicos de Budapest que en la lucha en Egipto contra los ingleses, llevan los turcos la peor parte.
Hasta ahora no han logrado realizar ningún avance definitivo, apesar de que se les ha puesto en condiciones inmejorables para que lo hubiera conseguido.
Desconfía de la actuación de Turquía.
Comunican de Petrogrado que el Estado Mayor ruso ha publicado varias informaciones oficiales dando cuenta del curso de las operaciones.
Declaran que frente á Lovriez han sido rechazados todos los ataques de los alemanes apesar de la intensidad con que fueron acom-

de la flota otomana ha bombardeado á Bathun.
No causó daños de importancia.
Un cañonero turco, ha chocado con una mina en el estrecho de los Dardanelos, hundiendo.
Los turcos llevan la peor parte.— Lo dicen los alemanes.
El general alemán Saudels, ha declarado á los periódicos de Budapest que en la lucha en Egipto contra los ingleses, llevan los turcos la peor parte.
Hasta ahora no han logrado realizar ningún avance definitivo, apesar de que se les ha puesto en condiciones inmejorables para que lo hubiera conseguido.
Desconfía de la actuación de Turquía.
Comunican de Petrogrado que el Estado Mayor ruso ha publicado varias informaciones oficiales dando cuenta del curso de las operaciones.
Declaran que frente á Lovriez han sido rechazados todos los ataques de los alemanes apesar de la intensidad con que fueron acom-

de la flota otomana ha bombardeado á Bathun.
No causó daños de importancia.
Un cañonero turco, ha chocado con una mina en el estrecho de los Dardanelos, hundiendo.
Los turcos llevan la peor parte.— Lo dicen los alemanes.
El general alemán Saudels, ha declarado á los periódicos de Budapest que en la lucha en Egipto contra los ingleses, llevan los turcos la peor parte.
Hasta ahora no han logrado realizar ningún avance definitivo, apesar de que se les ha puesto en condiciones inmejorables para que lo hubiera conseguido.
Desconfía de la actuación de Turquía.
Comunican de Petrogrado que el Estado Mayor ruso ha publicado varias informaciones oficiales dando cuenta del curso de las operaciones.
Declaran que frente á Lovriez han sido rechazados todos los ataques de los alemanes apesar de la intensidad con que fueron acom-

Nueva y superior.
Grandes depósitos a la venta, en los ingenios de Guadix, rebajas importantes de 50 toneladas en adelante.
Para informes dirigirse a Antonio del Pino Rodriguez, Murcia 63 y Canales 1.—Almería.